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教育事務委員會  
 

研究落實免費幼稚園教育小組委員會  
第十二次會議紀要  
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時 間  ：  上午 11時  
地 點  ：  立法會綜合大樓會議室 3 
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黃碧雲議員  
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列席秘書  ：  總議會秘書 (4)4 

楊少紅小姐  
 
 

列席職員  ：  議會秘書 (4)4 
伍靄雯小姐  
 
議會事務助理 (4)4 
侯穎珊女士  

  
 
經辦人／部門  
 

I. 小組委員會的未來路向  
 

  小組委員會進行商議工作 (會議過程索引

載於附件 )。  
 
2.  主席請委員留意自 2015年 11月 9日舉行的

上次會議後，有關小組委員會的工作的最新發展  
⎯⎯  
 

(a) 內務委員會在 2015年 10月 9日舉行的

會議上，批准小組委員會先行延長其工作

期 3個月 (即直至 2016年 1月 26日 )；其後，小

組委員會將列入輪候名單，等候重新展開

工作。根據研究政策事宜小組委員會展開

工作、運作及延長工作期的現行概括原

則，以及假若未來數月並無新的研究政策

事宜小組委員會獲委任，小組委員會有機

會能夠於 2016年 5月初重新展開工作。  
 
(b) 然 而 ， 一 個 新 的 研 究 政 策 事 宜 小 組 

委員會於 2015年 11月 10日，獲食物安全及

環境衞生事務委員會委任，並已列入輪候

名單，等候展開工作。鑒於這項新的發展，

小組委員會不大可能如原先預期般，能夠

在 2016年 5月初重新展開工作。此外，須注

意的是，2015-2016年度會期為第五屆立法

會的最後一個會期，隨後，立法會會期將

會中止。  
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3. 主席表示，考慮到情況有變，小組委員會

實 際 上 別 無 選 擇 ， 惟 有 總 結 其 工 作 及 着 手

擬備報告，並在 2016年 1月 26日前提交教育事務委

員會 (下稱 "事務委員會 ")。其後，有關免費幼稚

園教育政策的事宜可由事務委員會跟進。  
 
4.  委員察悉，小組委員會已完成研究所有主

要議題 (載於立法會CB(4)902/14-15(01)號文件 )，並

曾舉行兩次長時間的會議，聽取團體的意見。應主

席邀請，委員就最新的發展表達意見。  
 
5.  何秀蘭議員表示，身為立法會行政管理

委員會的委員，她明白由於秘書處人手有限，研究

政策事宜小組委員會在同一時間運作的數目，最多

不可超過 10個。雖然她認為結束小組委員會的工作

是一個困難的決定，但她期望即將擬備的報告會

載 述 小 組 委 員 會 就 主 要 議 題 進 行 的 有 成 果

的商議。她進一步表示，如有需要，第六屆立法會

議員可考慮成立研究政策事宜的委員會，跟進免費

幼稚園教育的發展。  
 
6.  葉國謙議員認為，考慮到最新的情況，小組

委員會應總結其工作及着手擬備報告，委員隨後可

於適當時候討論報告擬稿。陳志全議員認為，小組

委 員 會 應 根 據 至 今 所 進 行 的 商 議 提 出 意 見 和 建

議，並於適當時候尋求政府當局的回應。  
 
7.  梁國雄議員詢問，小組委員會應否提交中

期報告而非最終報告。張國柱議員關注到，鑒於在

2016年施政報告發表前，小組委員會已作出總結及

為其報告定稿，他關注日後有否可行方法跟進政府

當局就推行免費幼稚園教育公布的新措施。梁國雄

議員及何秀蘭議員建議，身兼行政會議成員的主席

應幫忙把委員對 15年免費教育的意見向政府當局

轉達。  
 
8.  張超雄議員及陳家洛議員察悉，小組委員

會的工作或須結束。他們表示，委員將無法再與

政府當局跟進若干重要事項，例如協助有特殊需要

學生和非華語學生的具體措施 (如有的話 )，以及免

費幼稚園教育若涵蓋全日制及長全日制服務，對財
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政有何影響。陳議員進一步表示，如時間許可，小

組 委 員 會 可 就 其 初 步 建 議 諮 詢 各 團 體 ， 這 會 是

有用的做法。陳議員及張議員認為，視乎主席的

意見，個別委員應可就主要事項提交書面意見。

何秀蘭議員並建議考慮把委員提交的書面意見夾

附於報告。  
 
9. 經考慮委員的意見後，主席作出總結，表

示由於時間短促，小組委員會不宜在 2016年 1月
26 日前再舉行公開會議。反之，小組委員會應給予

秘書處合理的時間，根據過往的商議為小組委員會

擬備報告。秘書處會盡力在 2015年 12月底／ 2016年
1月初之前提供報告擬稿。隨後，小組委員會將舉

行閉門會議，考慮報告擬稿。主席重申，免費幼稚

園教育的任何進一步發展，可由事務委員會跟進。  
 
10.  委員不反對上述安排。主席並指示，委員

可就小組委員會曾研究的事宜，把他們的書面意見

(如有的話 )送交秘書處。秘書表示會就此發出通告。 
 

( 會 後 補 註 ： 秘 書 處 於 2015 年 11 月 23 日

藉 立 法 會 CB(4)254/15-16 號 文 件 發 出 通

告，邀請委員就小組委員會曾研究的事

宜，於 2015年 12月 10日或該日前提交意

見。 ) 
 
 
II. 其他事項  
 
11.  議事完畢，會議於上午 11時 25分結束。  

 
 
 
 

立法會秘書處  
議會事務部 4 
2015年 12月 29日



 
附件  

 
研究落實免費幼稚園教育小組委員會  

第十二次會議過程  
 

日期： 2015年 11月 20日 (星期五 ) 
時間：上午 11時  
地點：立法會綜合大樓會議室 3 

 

時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

議程第 I項  ⎯⎯ 小組委員會的未來路向  
 
000220 - 
000456 

主席  
秘書  

主席請委員就小組委員會的工

作的未來路向及總結安排提出

意見。  
 

 

000457 - 
000555 

主席  
何秀蘭議員  

何議員表示，第六屆立法會可

跟進日後的免費幼稚園教育政

策。  
 

 

000556 - 
000922 

主席  
張超雄議員  

張議員詢問，委員可否就主要

事項提交書面意見，以便編撰

小組委員會的報告。  
 

 

000923 - 
001023 

主席  
葉國謙議員  

葉議員認為小組委員會應着手

擬備報告。  
 

 

001024 - 
001220 

主席  
張國柱議員  

張議員關注有何可行方法跟進

免費幼稚園教育政策的進一步

發展。  
 

 

001221 - 
001526 

主席  
梁國雄議員  

梁議員認為主席應幫忙把委員

對 15年免費教育的意見向政府

當局轉達。  
 

 

001527 - 
001706 

主席  
陳志全議員  

陳議員認為小組委員會應提出

建議，並尋求政府當局回應。  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

001707 - 
002221 

主席  
陳家洛議員  
何秀蘭議員  
 

陳議員及何議員建議，委員提

交的書面意見應夾附於報告。  
 

002222 - 
002622 

主席  
秘書  

主席總結時表示，委員不反對

小組委員會結束工作。  
 
秘書表示會發出通告，詳述委

員 就 報 告 提 交 書 面 意 見 的 安

排。  
 

 

議程第 II項  ⎯⎯ 其他事項  
 
002623 - 
002641 
 

主席  結語   

 
 
 

立法會秘書處  
議會事務部 4 
2015年 12月 29日  


